Los dones de señales – 1 Cor 14:1-14

Intro: 1. Como en Eclesiastés, aun la mejor vida del pecado que no vive para Dios es vanidad. Pero cuando uno es salvo y teme a Dios, ve el propósito de su vida. Estamos puestos en la tierra para servir como embajadores celestiales, pero muchos solo viven por el placer.

- 2. Cuando se salva empieza a ver el gran propósito de su vida, y recibe dones espirituales para cumplir con su propósito.
- 3. Muchos cristianos son como niños con hambre que entran en una tienda de caramelos. La emoción y el aparente amor es dulce. Pero la emoción es como caramelos: sin sustancia y vitaminas. Después de comer los dulces pierden interés en la comida sana y sustancial de la buena doctrina, la música sagrada y la adoración y comunión edificante.

I. La prioridad y la importancia bíblica de los dones espirituales

- Bomberos, ambulancias y policía tienen mayor importancia en la calle que taxis.
- 12:31; 13:13; 14:1 Debemos desear los dones espirituales "mayores" que son más útiles para servir a otros, y desarrollarlos mejor con el fruto del Espíritu, no desear los dones más impresionantes para ganar más aplauso o para jugar con ellos para emocionarnos más.

1 Seguid el amor; y procurad los dones espirituales, pero sobre todo que profeticéis. 2 Porque el que habla en lenguas no habla a los hombres, sino a Dios; pues nadie le entiende, aunque por el Espíritu habla misterios. 3 Pero el que profetiza habla a los hombres para edificación, exhortación y consolación. 4 El que habla en lengua extraña, a sí mismo se edifica; pero el que profetiza, edifica a la iglesia. 5 Así que, quisiera que todos vosotros hablaseis en lenguas, pero más que profetizaseis; porque mayor es el que profetiza que el que habla en lenguas, a no ser que las interprete para que la iglesia reciba edificación.

 13:11; 14:20 – El deseo por los dones menores para ganar aplauso o emoción demuestra inmadurez espiritual

II. Beneficios y Advertencias de los dones

A. Da provecho espiritual

 Si ve un ciego o cojo en peligro o necesidad debemos ayudarle... no sirve solo impresionarle con un canto de ópera en francés cuando un carro le atropella.

6 Ahora pues, hermanos, si yo voy a vosotros hablando en lenguas, ¿qué os aprovechará, si no os hablare con revelación, o con ciencia, o con profecía, o con doctrina?

 Si un alma viene a la iglesia con la necesidad de salvación n sirve solo impresionarle con una cantata en alemán, hay que predicarle en su idioma

B. Guía a unidad (como una orquesta con un buen director)

7 Ciertamente las cosas inanimadas que producen sonidos, como la flauta o la cítara, si no dieren distinción de voces, ¿cómo se sabrá lo que se toca con la flauta o con la cítara?

 Corinto debiera haber estado más unido con los dones para ayudarse y depender uno del otro, pero el uso de dones solo para impresionar y envidiar solo causaba división. Es como una orquesta que toca cada uno a su compás o lo que quiera.

C. Ayuda a creyentes estar advertidos del enemigo y a prepararse para la batalla

8 Y si la trompeta diere sonido incierto, ¿quién se preparará para la batalla?

- En el ataque no se toca taps para dormir o un waltz para bailar.
- En la iglesia no habla lo que confunde cuando se necesita salvación.

D. Ayuda a otros a entender la Palabra de Dios y cómo ser salvos y santos

9 Así también vosotros, si por la lengua no diereis palabra bien comprensible, ¿cómo se entenderá lo que decís? Porque hablaréis al aire. 10 Tantas clases de idiomas hay, seguramente, en el mundo, y ninguno de ellos carece de significado. 11 Pero si yo ignoro el valor de las palabras, seré como extranjero para el que habla, y el que habla será como extranjero para mí.

v.11 El que no habla claramente no gana la confianza de otro y no puede ganarle

E. Ayuda en la edificación de toda la iglesia.

12 Así también vosotros; pues que anheláis dones espirituales, procurad abundar en ellos para edificación de la iglesia.

- "Abundar" = tratar de ser el mejor cocinero para servir a otros, no para engordarte
- No ser bombero, policía o ir en una ambulancia para jugar cuando hay necesidad
- No usar su don o talento para emocionarte a ti mismo, sino para edificar a otros.

F. Se edifica a uno mismo espiritualmente, no sólo se anima emocionalmente.

13 Por lo cual, el que habla en lengua extraña, pida en oración poder interpretarla. 14 Porque si yo oro en lengua desconocida, mi espíritu ora, pero mi entendimiento queda sin fruto.

- Siempre hay que poner el énfasis en el estudio de la verdad, la Palabra y la doctrina que ayuda a vencer la tentación y las dudas, y anima a evangelizar y servir a otros, no en el sentimiento emocional de uno mismo.
- Un drogadicto o inmoral que quiere cambiar y ser santo necesita más que un canto emocional en una lengua que no entiende. Necesita un mensaje en la lengua que él entiende para ver como hallar la ayuda de Dios para ser salvo.

1 Corintios 14

15 ¿Qué, pues? Oraré con el espíritu, pero oraré también con el entendimiento; cantaré con el espíritu, pero cantaré también con el entendimiento. 16 Porque si bendices sólo con el espíritu, el que ocupa lugar de simple oyente, ¿cómo dirá el Amén a tu acción de gracias? pues no sabe lo que has dicho. 17 Porque tú, a la verdad, bien das gracias; pero el otro no es edificado. 18 Doy gracias a Dios que hablo en lenguas más que todos vosotros; 19 pero en la iglesia prefiero hablar cinco palabras con mi entendimiento, para enseñar también a otros, que diez mil palabras en lengua desconocida. 20 Hermanos, no seáis niños en el modo de pensar, sino sed niños en la malicia, pero maduros en el modo de pensar.

21 En la ley está escrito: En otras lenguas y con otros labios hablaré a este pueblo; y ni aun así me oirán, dice el Señor. 22 Así que, las lenguas son por señal, no a los creyentes, sino a los incrédulos; pero la profecía, no a los incrédulos, sino a los creyentes. 23 Si, pues, toda la iglesia se reúne en un solo lugar, y todos hablan en lenguas, y entran indoctos o incrédulos, ¿no dirán que estáis locos? 24 Pero si todos profetizan, y entra algún incrédulo o indocto, por todos es convencido por todos es juzgado; 25 lo oculto de su corazón se hace manifiesto; y así, postrándose sobre el rostro adorará a Dios declarando que verdaderamente Dios está entre vosotros.

26 ¿Qué hay, pues, hermanos? Cuando os reunís, cada uno de vosotros tiene salmo, tiene doctrina, tiene lengua, tiene revelación, tiene interpretación. Hágase todo para edificación. 27 Si habla alguno en lengua extraña, sea esto por dos, o a lo más tres, y por turno; y uno interprete. 28 Y si no hay intérprete, calle en la iglesia, y hable para sí mismo v para Dios. 29 Asimismo, los profetas hablen dos o tres, y los demás juzguen. 30 Y si algo le fuere revelado a otro que estuviere sentado, calle el primero. 31 Porque podéis profetizar todos uno por uno, para que todos aprendan, y todos sean exhortados. 32 Y los espíritus de los profetas están sujetos a los profetas; 33 pues Dios no es Dios de confusión, sino de paz. Como en todas las iglesias de los santos, 34 vuestras mujeres callen en las congregaciones; porque no les es permitido hablar, sino que estén sujetas, como también la ley lo dice. 35 Y si guieren aprender algo, pregunten en casa a sus maridos; porque es indecoroso que una mujer hable en la congregación. 36 ¿Acaso ha salido de vosotros la palabra de Dios, o sólo a vosotros ha llegado? 37 Si alguno se cree profeta, o espiritual, reconozca que lo que os escribo son mandamientos del Señor. 38 Mas el que ignora, ignore. 39 Así que, hermanos, procurad profetizar, y no impidáis el hablar lenguas; 40 pero hágase todo decentemente y con orden.